



のびのび藤っ子



寄り添ってあたたかく包み込む教育

—子どもたちの笑顔があふれ、地域とともに伸びる学校—



心の鬼を追い出し、幸福を呼び込もう！

寒さに負けず咲き誇っている藤久保小学校のパンジーを見ると、心が温まります。校舎のまわりの木々のつぼみも膨らみ始め、季節が冬から春に向かっていているのを感じます。毎朝、笑顔満開の子どもたちと挨拶を交わすと、気持ちも清々しくなります。

さて、2月といえば節分です。そして、節分の行事といえば豆まきが多く地域で行われています。これは、宮中で節分に行われていた「追儺（ついな）」という鬼払いの行事が広まったものだそうです。私も幼少時に「鬼は外、福は内」と豆まきをしたことを思い出します。また、節分の豆を年齢の数だけ食べることで、無病息災を願うというのも良く知られています。

今度のお話朝会で、「心の鬼を追い出し、幸福を呼び込もう！」という話をします。私たちの心の中にいる鬼は、「忘れんぼ鬼」「いじわる鬼」「散らかし鬼」「なまけ鬼」「怒りんぼ鬼」「泣き虫鬼」「いらいら鬼」など様々です。子どもたちには、自分の中にいる鬼を退治して、よい自分をめざしてほしいと思います。ちなみに、私の心の中にいる鬼は、「うっかり鬼」と「ちらかし鬼」なので、すぐに退治したいと思います。

2月2日（日）は、節分です。豆まきで鬼を退治して幸福を呼び込みます。節分の次の日は、立春です。春のはじまりの日です。今月も一生懸命に学習して幸福をつかんでほしいと思います。幸福かどうかは、自分の心が決めるものです。心の鬼を退治して幸福になりましょう。学校は、子どもたちの鬼退治を応援していきます。ご家庭でも豆まきで「心の鬼退治」について話してみてください。幸福をたくさん呼び込んで、みんなで素晴らしい春を迎えましょう。

2月も教職員一同、子どもたちのために全力で指導に当たって参ります。そして、暖かい春、希望の春へと一歩ずつ確実に歩みを進めていきます。保護者、地域の皆様、今月も藤久保小学校の教育活動にご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



春を待つみんなで植えた花々



藤久保小の勉強って とっても楽しいね！

—国語・算数の授業で確かな学力を—

10日（月）に町内の教師を集めて本校2年1組の鯉淵教諭と5年4組の鈴木教諭がそれぞれ国語科、算数科の授業研究会を行います。

本校では、学力向上が最重要課題です。特に、国語科と算数科の授業には力を入れて取り組んでいます。国語は、言語活動（「話す」「聞く」「書く」「読む」の4つの活動）が大切です。授業の中で音読を楽しんだり、友達と話し合いをしたりします。算数は、問題解決が大切です。自分で解決を楽しんだり、友達と話し合ったりします。今から子どもたちの活躍が楽しみです。



学校と家庭の連携を図り、 子どもの力を伸ばしましょう！

校内書き初め展、ありがとうございました
校内書き初め展にたくさんの保護者の皆様にお越しいただきました。子どもたちは、2学期から一生懸命に書き初めに取り組んでできました。

この書き初めの練習から競書会まで、たくさんの保護者の皆様にご支援いただきました。寒い中でしたが、いつも丁寧に手伝いをしていただきました。そのおかげで、子どもたちが自分で納得のいく作品を仕上げることができました。今後とも皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。





藤っ子のキラキラ発見！

～夢に向かってみんなで進もう！～



入学説明会が開催されました

新入児

～来年度もたくさんのよい子が仲間入ります～

31日(金)に入学説明会がありました。今年の4月に本校に入学する児童は、126名(予定)です。保護者の皆様には、ご多用の中、お集まりいただき、ありがとうございました。

4月の入学式が今からとても楽しみです。



避難訓練でいざという時の備えを！

全学年

9日(木)に3学期の避難訓練を実施しました。今回は、地震の後、理科室から火災が発生し、校庭が使えないので、体育館に避難するという訓練でした。子どもたちは、緊急地震速報を聞き、自分の命を守るために机の下にもぐりました。頭部をしっかり守る姿勢をとりました。学校は、耐震補強がされていますので、基本的には安全な場所ですが、地震の後は建物の強度も下がりますので、さらに安全な場所への避難が必要です。今回は、火災が発生したので、すぐに体育館に避難しました。全員が集まるまで5分58秒かかりました。719名という人数を考えると素早く避難できたと思います。とてもよくできました。

その後、全員で「お・か・し・も・ち」について確認しました。(お…おさない か…駆けない し…しゃべらない も…もどらない ち…近づかない)そして、「自分の命は自分で守る」ために家庭でも避難の仕方について確認しておきましょう、と話しました。

ご家庭でもぜひ、いざという時の備えについてご確認ください。



薬物乱用防止教室で学びました

6 学年

28日(火)に東入間警察署による薬物乱用防止教室がありました。

「薬物乱用」には、薬の間違った使い方と違法薬物の使用の2つがあります。前者では、薬の用法用量を守らないと危険だということを教えていただきました。後者では、大麻の使用が増えていることから、ネットでの入手が深刻な問題であることを教えていただきました。そして、違法薬物の誘いが巧妙なことから、そこから「逃げるポイント」を3つ教えていただきました。

①はっきり断ること ②その場を離れること ③大人に相談…信頼できる人に また、ネットで被害に巻き込まれないように子どもの携帯等にはフィルタリングをかけるようにご指導いただきました。何かあってからでは遅く、子どもたちの心と体を傷つけてしまえば大変です。子どもたちはもちろんのこと、教師も大変勉強になる薬物乱用防止教室でした。

ご家庭でもぜひ、話題にして薬物乱用防止について話し合ってみてください。



令和7年度の入学のために…幼保小連絡協議会

新入児

15日(水)に来年度の入学に向けて、藤久保小学校と幼稚園・保育所の先生方との連絡協議会がありました。入学すると、小1プロブレムといった小学校生活に馴染めない状態が続くことがあります。それを解消するために小学校の先生が幼稚園・保育所の先生方から子どもたちの様子を聞き取って、指導に生かします。4月に入学するすべての子どもたちが笑顔いっぱいに登校できるようにこれからいろいろな準備を進めていきます。



今月の生活目標 うがい・手洗いをしよう

感染症に対する心構えをもち、自分の身体は自分で守るようにしましょう。まずは、うがい・手洗いが大切です。

地域とともに伸びる藤久保小学校

空風流（カラフル）の皆様、書き初めボランティアの皆様、横断歩道の見守りボランティアの皆様、いつもありがとうございます
これからもよろしく願いいたします

空風流（読み聞かせボランティア）の皆様のおかげで、子どもたちが目を輝かせて読み聞かせを楽しんでいます。また、書き初めでは、保護者・地域の皆様に丁寧にお手伝いいただいています。横断歩道では、寒い中、子どもたちの安全のために見守りをしていただいています。心から感謝しています。子どもたちの心がすくすくと育っているのは、皆様のおかげです。

これからもどうぞよろしく願いいたします。



2月4日（火）には学校運営協議会（コミュニティスクール）が開催されます。地域の皆様と藤久保小学校の今年度の振り返りと来年度の方角性を確認します。地域に見守られてる藤久保小学校です。



埼玉県警と造幣さいたま博物館を見学しました ～最高学年への準備～ **5 学年**

30日(木)に5年生が埼玉県警本部と造幣さいたま博物館を見学してきました。

埼玉県警では、通信指令室を見学しました。県内で110番の通報をすると、全てここにつながり、すぐにパトカーなどに指令が出ます。事件・事故に素早く対応ができるシステムです。高学年らしい話の聞き方が立派でした。

造幣さいたま博物館は、グループで見学して楽しみました。さいたま市の造幣局は、ふだん使っている貨幣(コイン)をつくっています。

また、記念貨幣や表面をピカピカに磨いたプルーフ貨幣も作っているそうです。みんなが楽しめるように工夫して回っていました。

来年度から最高学年となる5年生です。社会科見学でよい見学をし、たくさんの思い出をつくりました。



笑顔いっぱいの藤小をめざして **全学年**

令和6年度学校研究で「笑顔いっぱい、生き生きと学べる学級、学年、学校をめざして」をテーマに、主に教育相談について教職員が学んできました。毎週行っている「にこにこタイム」は、その取組の1つです。ニコニコタイムは、相手のことを理解して、気配りできる配慮、自分の思いを正しく伝えるための主張など、よりよい人間関係をつくるために行っています。朝の時間を使って藤小の子どもたちがみんなで行っています。1時間目から笑顔で楽しく学習に向かうことができます。

また、本校ではたてわり遊びにも力を入れて取り組んでいます。異学年の児童でグループをつくり、6年生がリーダーとなってみんなで活動を考えます。藤っ子祭りでは、たてわりグループでみんなが笑顔で楽しんでいました。

笑顔いっぱいの藤小をみんなで作っています。

